
UNIVERSIDAD COLEGIO MAYOR DE CUNDINAMARCA 

ACTA DE CONSEJO ACADÉMICO 

NOMBRE CONSEJO / 
COMITÉ 

Consejo Académico 

LUGAR 	Sala de Juntas - Sede Principal ACTA No. 16 

FECHA 	23 de agosto de 2017 
HORA 

INICIO 
9:00 a.m. HORA FIN 11:00 a.m. 

REUNIÓN ORDINARIff X 	 n. 	EUNIÓN EXTRAORDINARIA 

CONVOCADOS / ASISTENTES ASISTIÓ 

NOMBRE CARGO / ROL SI 	NO 
Jaime Méndez Henríquez Presidente del Consejo X 

Emilia López Luna Vicerrectora Académica X 

Ana Isabel Mora Bautista Vicerrectora Administrativa X 

Julio César Orjuela Peña Decano Facultad de Ingeniería y Arquitectura X 

Clemencia del Carmen Gaitán Didier Decana Facultad de Ciencias Sociales X 

Carmen Cecilia Almonacid Urrego Decana Facultad de Ciencias de la Salud X 

Alonso Vega García Decano Facultad de Administración y Economía X 

Carmen Eliana Caro Nocua Decana Facultad de Derecho X 

James Alberto Ortega Morales 
Representante Docentes con Funciones Dirección de 
Programa 

X 

'liana Fuenmayor Carvallo Representante de los Docentes X 

Nelson Alberto Murcia Ramírez Representante de los Estudiantes X 

Claudia Bibiana Salamanca Páez Secretaria del Consejo X 

- • 	• 

Desarrollar el orden del día, correspondiente a la sesión del 23 de agosto de 2017. 

. Verificación del Quórum 
2. Consideración Orden del Día 
3. Saludo Institucional 
4. Consideración proyecto de Actas No. 14 y 15 de 2017 
. Presentación informe de finalización de actividades primer periodo académico de 2017 e informe de iniciación 

de actividades segundo periodo académico de 2017, por parte de las Facultades, Programa Ciencias Básicas, 
Cursos de Extensión y Oficina de Investigaciones. 

. Proyecto de Acuerdo por el cual se emite concepto favorable para una comisión de Actualización y 
Perfeccionamiento Docente en el Exterior, según Acuerdo 004 de 2003 y 015 de 2008: 
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DOCENTE DEPENDENCIA FECHA y LUGAR 
James Alberto Ortega 
Morales 

Programa Especialización 
en Edificación Sostenible 

23 al 26 de Octubre Ginebra 
— Suiza 

Ramiro Rodríguez Beltrán Trabajo Social 
13 al 16 de septiembre - La 
Plata Argentina. 

. Proposiciones y varios. 

V"iv4"".". 
	

' 
1. Verificación de Quórum 

La Secretaria del Consejo, verificó que había quórum para deliberar y decidir. 

2. Consideración Orden del Día 

La doctora Emilia López Luna, Presidente de la Corporación, sometió a consideración el orden del día, el cual fue 
aprobado por unanimidad. 

3. Saludo Institucional 

La doctora Emilia López Luna, Presidenta del Consejo hizo extensivo un saludo muy especial por parte del señor 
Rector (e) Dr. Jaime Méndez Henríquez, a cada uno de los asistentes, quien se encuentra cumpliendo agenda en 
el Ministerio de Educación Nacional. 

4. Consideración proyecto de Acta No. 14 y 15 de 2017 

La Secretaria del Consejo, informó que las actas fueron enviadas a los correos electrónicos de los Consejeros; 
realizaron observaciones, el Rector (e), la Vicerrectora Administrativa, Vicerrectora Académica y la Decana de la 
Facultad de Ciencias Sociales; cabe señalar, que todas las acotaciones efectuadas por cada uno de los Consejeros 
fueron incorporadas en el texto del Acta. 

De acuerdo con lo anterior, el Presidente de la Corporación, sometió a consideración los proyectos de Actas Nos. 
14 y 15 de 2017, los cuales fueron aprobadas por unanimidad. 

5. Presentación informe de finalización de actividades primer periodo académico de 2017 e informe de 
iniciación de actividades segundo periodo académico de 2017, por parte de las Facultades, Programa 
Ciencias Básicas, Cursos de Extensión y Oficina de Investigaciones. 

A continuación se da inicio con las presentaciones de los informes de actividades del primer periodo académico 
de 2017 e informe de iniciación segundo periodo académico de 2017, por parte de las Facultades, Programa 
Ciencias Básicas, Cursos de Extensión y Oficina de Investigaciones, referente a los temas de internacionalización, 
movilidad docente, movilidad estudiantil, fortalecimiento del desarrollo curricular, educación permanente, 
educación continuada, la implementación de las TIC, desarrollo profesoral disciplinar, Plan de Mejora, practicas 
académicas, Pruebas Saber Pro, Proyección Social, en cuanto a la Oficina de Investigaciones sobre las alianzas y 
redes estratégicas, grupos de investigación, semilleros de investigación, producción intelectual, proyectos de 
investigación entre otros, informes que forman parte integral de la presente acta (Anexo 1). 
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6. Proyecto de Acuerdo por el cual se emite concepto favorable para una comisión de Actualización y 

Perfeccionamiento Docente en el Exterior, según Acuerdo 004 de 2003 y 015 de 2008: 

DOCENTE DEPENDENCIA FECHA y LUGAR 
James Alberto Ortega 
Morales  

Programa Especialización 
en Edificación Sostenible 

23 al 26 de Octubre Ginebra 
— Suiza 

Ramiro Rodríguez Beltrán Trabajo Social 13 al 16 de septiembre - La  
Plata Argentina. 

El Decano de la Facultad de Ingeniería y Arquitectura, manifestó que mediante oficio de fecha 11 de junio de 2017, 
el magíster James Alberto Ortega Morales, docente de planta de la Facultad de Ingeniería y Arquitectura, del 
Programa Especialización en Edificación Sostenible, presentó solicitud para asistir como ponente al "World 
Resources Forum 2017", organizado por World Resources Forum Association, en Ginebra-Suiza a realizarse del 23 
al 26 de octubre de 2017, con la presentación de la ponencia "Methodology for the life cycle assessment of clay 
masonry from energy and wáter consumición" y el póster "Rochester School a Case Study for Sustainable Bussines 
Models" 

Por su parte, la Decana de la Facultad de Ciencias Sociales, comunicó que mediante oficio de fecha 14 de julio de 
2017, el magíster Ramiro Rodríguez Beltrán, docente de planta de la Facultad de Ciencias Sociales, Programa 
Trabajo Social, presentó solicitud para asistir como ponente en la "X Jornada de Investigación, Docencia, Extensión 
y Ejercicio Profesional (JIDEEP), organizada por la Facultad de Trabajo Social de la Universidad de la Plata en 
Argentina, a realizarse del 14 al 15 de septiembre de 2017, con la presentación de la ponencia: "Aproximación 
Histórica a las condiciones de posibilidad de la identidad profesional del trabajo social en Colombia.". 

Así mismo según memorandos 20171340028743 y 20171340035013 10 de julio y 15 de agosto de 2017, 
respectivamente, la División de Recursos Humanos certificó que los docentes cumplen con los requisitos 
contemplados en los Acuerdos 004 de 2003 y 015 de 2008, al igual, mediante Certificados de Disponibilidad 
Presupuestal 800 del 10 de julio y 950 del 17 de agosto de 2017, la Jefe de la División Financiera certificó que la 
Universidad cuenta con los recursos para atender los compromisos. 

Por lo expuesto y en cumplimiento de los requisitos expedidos por las dependencias correspondientes, la 
Presidente del Consejo, sometió a consideración los Proyectos de Acuerdo por el cual se emite concepto favorable 
para una comisión de Actualización y Perfeccionamiento Docente en el Exterior, según Acuerdo 004 de 2003 y 015 
de 2008 de los docentes: James Alberto Ortega Morales y Ramiro Rodríguez Beltrán, los cuales fueron aprobados 
por unanimidad de los Consejeros. 

7. Proposiciones y varios. 

El Representante de los estudiantes informó que realizó el acompañamiento a los estudiantes durante la visita 
del Consejo Nacional de Acreditación para apreciación de condiciones iniciales de Acreditación, en la cual 
manifestaron que desean que se mantengan los semilleros de investigación, Consultorios Jurídicos, Salidas 
Pedagógicas, Apoyos de Bienestar, Horas de Asesorías y Tutorías, Apoyos de Mención de Honor e 
internacionalización, entre otros, en cuanto al Centro de Escritura Telar que se promocione mejor; para los temas 
a mejorar solicitan que para los estudiantes que toman clases los días sábados se preste el servicio de Enfermería 
y Biblioteca durante toda la jornada, así mismo se mejore la plataforma del consultorio Jurídico virtual, la 
infraestructura de la sede 7 la cual se encuentra en condiciones no favorables y los espacios para las clases de las 
Especializaciones se adecuen mejor, finalmente la celebración de convenios de semilleros de investigación con 
otras instituciones, igualmente frente al proceso de elección de Rector solicitaron que se dé mayor participación 

_por parte de ellos. 
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A continuación, la doctora Ana Isabel Mora, presentó en su intervención los siguientes temas: 

• Socializó la circular 002-2017, emitida por la Vicerrectoría Administrativa, referente a la Ley de Garantías a la 
cual solicitó dar estricto cumplimiento y estar atentos a las fechas establecidas; la cual ya se encuentra en la 
plataforma del sistema ORFEO de todas las dependencias. 

• Informó que se surtió el debido proceso para el otorgamiento de los beneficios a los estudiantes referidos de 
la siguiente manera: apoyo nutricional: RESOLUCIÓN 1041 DEL 15 DE AGOSTO DE 201 otorgado a 242 
estudiantes, apoyo transporte urbano, Resolución 1043 del 15 de agosto de 2017 otorgado a 145 estudiantes 
y Aprendices Resolución 1004 del 4 de agosto de 2017 : 72 estudiantes para un total de 459 beneficios (Anexo 
2); de otra parte, resaltó el esfuerzo que la Universidad realiza para brindar los apoyos mencionados en 
procura de permanencia estudiantil. 

• La participación de la Universidad en las Ferias Escolares tanto en Colegios privados como públicos a nivel 
distrital y municipal, en los cuales se ha socializado la totalidad la oferta académica a nivel de pregrados, lo 
cual fortalece la visibilidad de la Universidad a nivel extramural. 

• Solicitó respetuosamente a todas las dependencias tanto académicas como administrativas la oportuna 
radicación de documentos para dar cumplimiento al memorando 20171000035933 emitido por la Rectoría. 

• Informó que para la realización de la semana cultural se tiene hasta el momento propuesto el tema: 
"Educación Inclusiva y Respeto por la Diversidad y la Multiculturalidad"; se espera que en las próximas dos 
semanas ya esté lista la programación y el presupuesto correspondiente para el desarrollo de esta jornada, 
por parte de los docentes se presentaron propuestas interesantes para hacerla diversa y muy participativa, en 
su debido tiempo será informado. 

• Elevó un agradecimiento al área académica, específicamente al Centro de Escritura Telar, por la oferta de 
capacitación que ofrece a los funcionarios administrativos en diferentes temas, a la espera de participación 
de un buen número de funcionarios. 

• Frente al cierre de vigencia 2017 y temas inherentes a la ejecución presupuestal precisó la necesidad de 
ejecución o liberación de presupuestos para atender otros temas específicamente los relacionados a la 
investigación. 

• La División de Promoción y Relaciones Interinstitucionales adelanta gestión en torno al proyecto para el 
material promocional de la Universidad referente a los eventos de educación continuada y eventos con 
egresados, bajo la directriz de la conservación de la imagen institucional, posteriormente se informará cuál 
será el material a adquirir y cómo será distribuido. 

Finalmente manifestó que se está trabajando con la Vicerrectoría Académica, la Secretaria General y la Oficina 
Jurídica el acto administrativo que regula los aspectos relativos a los acuerdos pactados en la negociación sindical 
con las tres (3) Asociaciones Sindicales de la Universidad y hasta tanto no sea emitida la Resolución no tendrá 
desarrollo. 

En consecuencia, la doctora Emilia López solicito a la Dra. Ana Mora complementar el punto anterior con la 
estadística de las universidades públicas que lograron firmar Acuerdos Sindicales. 
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La Dra. Ana Isabel manifestó que en días pasados participó la reunión del SUE de Vicerrectores Administrativos y 
Financieros en la cual uno de los temas que se trató fue referente a la negociación sindical que se adelantó por 
parte de todas las universidades públicas con las Asociaciones Sindicales y se hizo especial referencia a ASPU 
Nacional; en el caso específico mencionaron que de las 32 universidades publicas solo llegaron al proceso final 
cinco (5) universidades, se resaltó el cumplimiento garantista de lo acordado en beneficio de la comunidad 
universitaria. 

Por otra parte, la Dra. Emilia López agradeció a la vicerrectoría Administrativa por todo el apoyo, gestión y 
diligencia en todos los procesos que se han venido surtiendo referente a las movilidades, bilingüismo y otros 
aspectos los cuales han sido muy agiles además con la directriz del Señor Rector en cuanto a los tiempos, esto ha 
permitido generar unos planes de mejoramiento. 

Igualmente la Dra. Emilia López informó que fue remitido por ASCUN el primer borrador del Plan Nacional de 

Educación 2016-2026, liderado por la Dra. Martha Castañeda, Gerente del Plan, tema que será tratado el 21 y 22 
de septiembre de 2017, en el XXVIII Congreso de Vicerrectores Académicos en la ciudad de Medellín. 

Así mismo, solicitó a los decanos que en atención a las guías que fueron trabajadas por la vicerrectoría académica 
y la oficina de Autoevaluación y Acreditación sean tenidas en cuenta para la presentación de los informes y la 
articulación correspondiente para los planes de mejora. 

A continuación, la doctora Emilia López, extendió a los decanos, equipos de trabajo tanto a docentes como a 
estudiantes y a la parte administrativa un agradecimiento especial por toda la colaboración que se brindó en la 
Visita de Condiciones Iniciales para Acreditación el pasado 4 de agosto de 2017, por lo cual se permitió leer el 
mensaje de agradecimiento que fue enviado a cada una de las facultades (Anexo 3) 

Posteriormente, la Vicerrectora Académica, agradeció a los honorables consejeros por el apoyo brindado durante 
los años de su permanencia en la institución y el voto de confianza depositado como Vicerrectora Académica, 
teniendo en cuenta que presento su renuncia al cargo de docente de planta a partir del 1 de septiembre por 
notificación de la resolución de pensión. 

En consecuencia, los decanos, la Vicerrectora Administrativa y demás representantes expresaron sus 
agradecimientos por su trabajo comprometido, la impronta que deja en la institución y le desearon éxitos en sus 
nuevos proyectos. 

Finalmente, el Dr. Julio César Orjuela Peña, informó que está pendiente el proyecto de la Especialización en 
Metodología BIM para el Desarrollo de Proyectos de la Edificación, teniendo en cuenta que en sesión del Consejo 
Superior Universitario se solicitó el concepto del Ministerio de Educación Nacional respecto al perfil de admisión, 
frente a esto la Dra. Emilia informo que estamos a la espera de la confirmación de dicha cita para culminar el 
proceso. 

Igualmente, el Dr. Orjuela solicitó que sean agendadas en sesión de Consejo Académico la presentación de las 
Maestrías en Construcción Sostenible y Gestión del Patrimonio Cultural. 

Siendo las 11:00 a.m. se dio por terminada la sesión. 
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Finalmente, el decano Julio César Orjuela Peña, informó que está pendiente el tema del proyecto de la 
Especialización en Metodología BIM para el Desarrollo de Proyectos de la Edificación, teniendo en cuenta que en 

sesión del Consejo Superior Universitario se solicitó el concepto del Ministerio de Educación Nacional respecto al 

perfil de admisión, frente a esto la Dra. Emilia complementó este punto informando que ya se tiene programada 

una cita para el próximo 25 de agosto de 2017, para obtener la información requerida y finiquitar el tema. 

Igualmente el Dr. Orjuela solicitó que sean agendadas en sesión de Consejo Académico la presentación de la 
Maestría de Construcción Sostenible y la Especialización en Gestión del Patrimonio. 

Siendo las 11:00 a.m. se dio por terminada la sesión. 

COMPROMISOS O ACUERDOS 
No. 	 ACTIVIDAD 	 RESPONSABLE 	 FECHA 

ANEXOS 	SI 	
x 
	X  NO 	 (Relacionwurs) 

1. Informes de finalización de actividades primer periodo académico de 2017 e informe de iniciación de 

actividades segundo periodo académico de 2017, por parte de las Facultades, Programa Ciencias Básicas, 
Cursos de Extensión y Oficina de Investigaciones. 

2. Informe Apoyo Económico Estudiantes 
3. Mensaje de agradecimiento por parte de la Vicerrectoría Académica. 

PRESIDE A

r

a~ - 
   _  

SECRETARIO 

FIRMA  do 	A/  ' FIRMA  
, 

NOMBRE Emilia López Luna NOMBRE Claudi 	Bib 	na SalamariciPáez 

CARGO Presidente CARGO Secretaria General 

Claudia P. Suárez Aza - Secretaría General 
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